

"Fue una experiencia extrema", dice el parlamentario sobre los operativos en el país altiplánico

Tabla con modelos y número de chasis de ocho vehículos recuperados en Bolivia por diputado Sebastián Videla

Datos de los ocho vehículos recuperados

Clase	Marca	Tipo	Color	Chasis
Vagoneta	Nissan	Xtrail	Plateado	JN1JBAT32KW033774
Vagoneta	Mitsubishi	Montero Sport	Plateado	MMBGJKS10KH010194
Camioneta	Toyota	Hilux	Rojo	8AJDB3CD391334196
Camioneta	Mitsubishi	L-200	Plateado	MMBJJKL10NH085234
Camioneta	Mitsubishi	L-200	Rojo	MMBJJKL10GH049996
Camioneta	Mitsubishi	L-200	Rojo	MMBJJKL10KH035497
Camioneta	Toyota	Hilux	Rojo	8AJFB8CD3K1591437
Camioneta	Toyota	Hilux	Rojo	8AJFB8CD7K1591442

JUAN VALENZUELA

El diputado Sebastián Videla (Liberal) tuvo una provechosa visita en Bolivia. Durante el fin de semana que estuvo en el país altiplánico participó en un operativo policial con la Dirección Nacional de Prevención de Robo de Vehículos (Diprove) y sostuvo reuniones con la policía altiplánica. Como resultado, se pudo identificar ocho automóviles que fueron robados en Chile y que cruzaron clandestinamente la frontera.

Se trata de tres camionetas Toyota Hilux, tres Mitsubishi L-200, un Nissan Xtrail y un Mitsubishi Montero Sport. Actualmente están en una bodega de la Diprove en Potosí, a la espera de ser retirados por sus dueños.

El diputado Videla inició una campaña a través de redes sociales para que los propietarios identifiquen sus vehículos. A través de videos subidos a Tik Tok e Instagram, el parlamentario antofagastino difundió los números de chasis.

"Hay ocho vehículos recuperados de personas a las que les robaron sus vehículos en Chile, pero no las hemos podido ubicar. Las personas que tengan el número de chasis que coincidan con esta información por favor comunicarse conmigo", dice Videla.

El parlamentario recibirá la información de los propietarios a través de sus redes sociales. "Hay personas que me escribieron, pero su chasis no coincidía. Tengo un plazo de alrededor de un mes, porque

"Vamos a seguir recuperando vehículos y ojalá que el gobierno se sume y no tenga miedo en recuperarlos, porque los autos siguen en Bolivia", dice el legislador (Partido Liberal).



El diputado Videla se reunió con el coronel Walter Soza, jefe de la Diprove.

si no nos llegan más respuestas, la policía boliviana dejará los autos en un corralón", alerta.

El operativo

Los ocho vehículos robados se recuperaron en despliegues coordinados por la Diprove en Potosí, Santa Cruz y Challapata. "Son operativos peligrosos porque son en zonas de narcotraficantes, que se dedican a tomar autos", dice Videla.

El propio parlamentario antofagastino participó en uno de los operativos y se reunió con el jefe de la Diprove, coronel Walter Soza. El viernes pasado, ingresó junto a casi 20 policías bolivianos a un predio en

las afueras de Santa Cruz. Iba vestido con chaleco antibalas y casco, en caso que hubiese fuego cruzado.

"Yo no entré a la zona roja, me quedé un poco más atrás. Fue una experiencia extrema, porque uno sabe que está expuesto a que le puede pasar algo", menciona el diputado.

En esta oportunidad, los receptores de los automóviles se retiraron del lugar ante la presencia policial. "Los vehículos fueron entregados de manera voluntaria. Aunque en algunos procedimientos hay enfrentamientos, aquí se vieron superados, así que se fueron. Curiosamente hay pocos detenidos en los procedimientos de recuperación de vehículos en Bolivia", dice Videla.

Amenazas

Aunque no hubo un enfrentamiento en el operativo, la estadía en Bolivia del parlamentario no estuvo exenta de complicaciones. El sábado, un miembro de su equipo recibió un audio por WhatsApp con amenazas de muerte.

"Oye bolita, te paso un dato. A vos, al Videla y a los que están ahí. Bueno, más que todo al Videla. Decirle que no le anden rondando la muerte porque se lo van a quebrar. Se lo van a quebrar a Videla. Se va a ganar a su plomazo. Eso escuché por ahí. Decirle que se cuide, y a vos

igual", dice el mensaje de audio con un tono amenazante.

Pese a las intimidaciones, Videla dice que no le asustan las eventuales represalias: "No tenemos miedo. Vamos a seguir recuperando vehículos y ojalá que el gobierno se sume y no tenga miedo en recuperarlos, porque los autos siguen en Bolivia".

El tráfico de vehículos robados en la frontera chileno-boliviana no es un misterio. Según la Aduana Nacional de Bolivia, cerca de 13 mil vehículos robados en Chile reaparecieron en el país altiplánico durante el 2022.

En Potosí

Camila Plaza fue víctima de este fenómeno. En junio, desconocidos robaron el Jeep Wrangler de su familia en el Mall Espacio Urbano de Antofagasta. Finalmente reapareció cuatro días después en Potosí.

"Dimos con el vehículo porque tenía GPS. Siempre supimos dónde estaba, pero como pasó la frontera muy rápido quedó fuera del alcance de Carabineros", dice Plaza. "Mi pareja tuvo que viajar a Bolivia para poder recuperarlo y traerlo de vuelta. Al final fue un alivio, porque se nos había caído la póliza del seguro y sabíamos que si no lográbamos recuperarlo perdimos toda nuestra inversión", agrega.